

経済産業委員会

令和2年2月27日（木）

午前10時49分～午前11時43分

議会第3会議室

【出席委員】千綿正明委員長、宮崎 健副委員長、御厨洋行委員、山下伸二委員、
野中宣明委員、重松 徹委員、山口弘展委員、川原田裕明委員、
江頭弘美委員

【欠席委員】なし

【委員外議員】なし

【執行部出席者】

- ・交通 局 志満交通局長
- ・農 林 水 産 部 川副農林水産部長
- ・農業委員会事務局 三島農業委員会事務局長
ほか、関係職員

【案 件】

- ・付託議案について

○千綿委員長

ただいまから経済産業委員会を開催したいと思います。

発言される方は必ず挙手し、委員長の指名後にマイクのボタンを押して発言してください。

マイクは後押し優先です。発言後に再びボタンを押す必要はありません。

委員会の審査日程について、お手元のタブレット端末に掲載の審査日程のとおり進めたいと思いますが、御異議ございませんでしょうか。

（「異議なし」と呼ぶ者あり）

異議がないようですので、この審査日程どおり審査を行います。

なお、付託議案の審査のための現地視察を希望される場合は、委員会終了までにお申しつけください。

それでは、日程に基づき付託議案の審査を行いますので、交通局以外の職員は退席をされて結構でございます。

◎関係職員以外退席

○千綿委員長

それでは、交通局に関する議案の審査を行います。

第13号議案について、執行部に議案の説明を求めます。

◎第13号議案 令和元年度佐賀市自動車運送事業会計補正予算（第1号） 説明

○千綿委員長

それでは、今説明をいただきましたので、どなたか御意見、御質問等あれば挙手をお願いしたいと思います。

○山口委員

先ほど事業費の説明の中で、営業費用で職員の給料の減額というお話があったんですけども、これは運転手の人数そのものが減るのか、それとも、給与そのものが少なくなったのか、そこを御説明ください。

○大塚交通局副局長兼総務課長

2,600万円の減額でございますが、これは具体的に言いますと、退職給付費の計上でございます。将来的な退職給付費を当初予算で計上いたしておりますが、その分が人事異動等によりまして、将来見込みが若干減ったということで減額しております。直接賃金に影響があるものではございません。

○千綿委員長

ほかには。

(「なし」と呼ぶ者あり)

ないようでございますので、それでは交通局の職員は退席されて結構でございます。

◎執行部入れ替わり

○千綿委員長

それでは、農林水産部、農業委員会に関する議案の審査に入ります。

第10号議案について、執行部に議案の説明を求めます。

◎第10号議案 令和元年度佐賀市一般会計補正予算(第7号) 説明

○千綿委員長

それでは、説明が終わりましたので、御意見、御質問等があれば挙手をお願いしたいと思います。誰かいらっしゃいませんか。

私から1つだけいいですか。

産地パワーアップ事業費補助金について、JAのイチゴの集荷場1億9,000万円、あれは国とか県の補助がかなりありますよね。あったから繰り越す、要するに、それがなかったからということなんですけど、農家に対する補助を返さずに、なるべく次の年の人を前倒ししたらという意見も以前出ていたじゃないですか。これはだめだったということですか。

○碓農林水産部副部長兼農業振興課長

まず、産地パワーアップのイチゴのパッケージセンターについては、それに充てる費用なので、それについてはしようがないですけども、あと、機械の補助もその中で行っております。

そういう要望を、なるべく前倒しをしながらとっていくということで、うちのほうも進めてはおりますけれども、要望がなかったために、やむなく減額するものでございます。

○千綿委員長

分かりました。ちなみに、山間部の災害復興事業で入札不調が結構多いということの対策は何か取られていますか。この件について重田議員から私も聞きまして、かなり困られているんですね。

結果的に不調になると工期が延びて、住んでおられる方は、ますます復興できなくなるわけですね。それに対して、原因と今後どういった形でやっていこうかというのをある程度対策しないとどうしようもないですね。遅れましたと、あなたたちはいいかもしれないけど、住んでいる人にとっては物すごく大変になるので、そこら辺、原因とその解決策とか考えられていますか。

○碓農林水産部副部長兼農業振興課長

まずもって災害については、去年の夏頃から非常に入札不調が続いております。その一つの原因としては、業者の手持ち工事が多過ぎるところで、キャパオーバーというところがございます。

そういった中で、今現在、持っていらっしゃる仕事がどんどん減ってこられて、今は発注できていまして、兆しとしては明るい見通しで受注していただけるような感じになっております。

それとあわせて、やっぱり農業者の方も非常に不安に思われているというところで、今、農談会等々が開催されておりますので、そこに職員が出向いて、今回遅れている部分の説明をして、農家の方にも協力いただきながら、早急な復旧を目指すということで頑張っている次第でございます。

○川副農林水産部長

これまでの取組としては、契約検査課と度々打合せをしております。指名競争入札は、以前は8社を基本とされておりましたけれども、これではなかなか受け手が少ないんじゃないのと、いっそ倍にしたらということで、8社から16社に指名数を変えております。ただ、そういった中でもなかなか取り手がいらっしゃらないということがございます。

そういった中、農林水産部としては、林道と農地と両方あるんですけれども、やはり農家の方の耕作に支障がないようにということで、なるべくそっちのほうから工事を発注するようにしております。この分については、森林整備課と北部建設事務所と連携しながら、林道で特段支障がない分はちょっと遅らせていくというような形の方策を思っております。

それと、あと契約検査課のほうでも、実際、会社のほうが現場監督を3カ所しか取れないといった部分を4カ所とかいうような形で、結局、企業が手持ちとしていっぱい取れるように、そういったことも契約検査課のほうで検討していただいております。以上でございます。

○千綿委員長

分かりました。

ほかにはないですか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

それでは、農林水産部の職員は退室されて結構でございます。

◎執行部入れ替わり

○千綿委員長

それでは、経済部に関する議案の審査に入ります。

第10号議案について、執行部の議案の説明を求めます。

◎第10号議案 令和元年度佐賀市一般会計補正予算（第7号） 説明

○千綿委員長

それでは、説明を終わりましたので、御意見、御質問等があれば挙手をお願いしたいと思います。

○山下伸二委員

補正については特にあれなんですけれども、経済部1の企業誘致支援事業、これは前も一回聞いたかもしれませんが、例えば、利子補給金だとかそういうのは、当初予算として現計予算があるわけですよね。ただ、雇用奨励金とか、これは予算ゼロで、恐らく実績によって、2月補正でされるんでしょうけれども、ずっとこれをされていたんだと思うんですけれども、企業誘致をして県内の雇用を増やそうというときに、当初の中である程度想定しながら予算を組むということができないのか、そういった考えはないのか、その点だけ教えてください。

○大野経済部副理事兼工業振興課長

雇用奨励金につきましては、今現在、制度といたしましては、非正規も含めて正規雇用の換算をしております。その換算をするときに、1年間の雇用の実績を見て、その実績から正規の状況を確認してからの補助という枠組みで今やっておりますので、今現在のところは年度末、年度末というような支払いをしておるところでございます。

○山下伸二委員

もちろん実績見込みでされるんでしょうけれども、例えば当初のときに、これぐらいで実績見込みの雇用を目指すんだとか、そういった考えはないということですか。その予算を組むときに、予算立てするときにはです。

○大野経済部副理事兼工業振興課長

予算立ての段階では、やっぱり誘致のタイミングもそれぞれ1年間で違ってまいりますので、これに関しては実績ベースということでやっております、なかなか全部足並みそろえてというような予算の要求というのは、なかなか難しいかと思っております。

○千綿委員長

ほかには。

○御厨委員

資料8番、87ページのタウンマネジメント事業費補助金が300万円の減額ということで、チャレンジショップからの出店がなかったというふうに多分おっしゃったと思うんですけど、これは1件もチャレンジショップから巣立っていった方がいらっしゃらなかったということでしょうか。

○坂井経済部副部長兼商業振興課長

独立開業を今年度中にする者がいなかったということでございます。ですから、今入られている方が、来年度については無事卒業されて中心市街地に出されれば、そういうふうな対象になるかなと思います。今年はいなかったということです。

○御厨委員

今現在、チャレンジショップは何店舗というか、何業者ぐらい入っているかを教えてください。

○坂井経済部副部長兼商業振興課長

これから、今、3月上旬に開業しようという方が1件おられます。それだけでございます。

○千綿委員長

ほかに。

(「なし」と呼ぶ者あり)

ないようでございますので、経済部の職員は退席されて結構でございます。

◎執行部退室

○千綿委員長

これで当委員会に付託された議案の質疑が終了いたしました。

今回の付託議案の審査に関して、現地視察の御希望はありませんか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

ないということでございますので、これで当委員会に付託された全ての議案の審査を終了します。

それでは、引き続き採決に移りたいと思います。

付託された議案について反対意見はございませんでしょうか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

反対意見はないということでございます。

ないということでございますので、一括して簡易採決を行いたいと思いますが、御異議ございませんでしょうか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

異議なしということですので、そのように採決いたします。

お諮りします。当委員会に付託された第10号及び第13号議案について可決することに御異議ございませんでしょうか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

異議なしと認めます。よって、当委員会に付託された全ての議案について可決すべきものと決定いたしました。

以上で当委員会に付託された議案の採決を終了します。

次に、本会議の委員長報告についてはいかががいたしましょうか。

(「なし」と呼ぶ者あり)

ないということですね。

◎次年度の行政視察についての委員間協議

○千綿委員長

それでは、5月11日から13日で決めたいと思います。

視察先の希望があれば、ぜひよろしくお願ひしたいと思います。

最後に、委員会の会議録が公開されることに伴いまして、委員会における字句、数字その他の整理についてお諮りいたします。

本委員会の会議録につきましては、字句、数字その他の整理については委員長に委任されたいと思いますが、御異議ございませんでしょうか。

(「異議なし」と呼ぶ者あり)

異議がないようでございますので、委員長に委任することに決定いたしました。

それでは、以上をもちまして経済産業委員会を終了いたします。お疲れさまでした。